

La rivière entra dans plusieurs églises, principalement dans celle des Célestins où l'eau monta jusques sur les degrés de l'autel, dans celle des Jacobins où tous les tombeaux furent soulevés, dans l'église des Augustins qui fut inhabitable long-tems et par l'infection et par l'humidité, la Saône ayant creusé très profondément dans plusieurs endroits et tout le pavé ayant été enlevé.

Le fauxbourg de la Guillotière fut presque entièrement inondé et la communication de la ville avec la campagne interrompue par tout autre costé que la Croix-Rousse et Saint-Just.

Les principaux désordres que cette grande inondation a causé en cette ville consistent dans la perte extraordinaire de bois qui se trouvèrent sur la rivière et sur les ports, de beaucoup de blé surpris dans les greniers sur les quays, presque tous les esperons du Pont-de-Pierre enlevés ou endommagés considérablement; le pont Volant de Bellecour, rétably depuis le grand hiver, entièrement emporté; deux arches de l'ancien pont enlevés et la maison de l' Arsenal entraînée par le torrent, le premier jour du présent mois de mars, la plus grande partie des parapets le long de la rivière emportés, le pavé des quays et des rues ruinés dans plusieurs endroits. Ce sont là les désordres publics, les désordres particuliers résultant principalement de la cessation du travail de tous les ouvriers, de l'alarme généralement répandue dans la ville, de quantité de boutiques fermées par nécessité, d'une perte immense de vin dans toutes les caves qui se trouvèrent subitement remplies, et que l'on fut obligé de faire pomper en plusieurs endroits, non seulement pour sauver les tonneaux et le peu de vin qui n'estaient pas endommagés, mais encore pour éviter la corruption des murs et l'infection qu'un trop long séjour de cette eau dans les caves, auroit pu produire en peu de temps; presque tous les puits furent aussy corrompus, et toute la ville fut obligée de se servir des fontaines publiques.

Enfin, l'on peut dire que cette inondation est sans exemple, qu'elle fut terrible par sa rapidité et par son élévation, et que les maux qu'elle a causés, tant à la campagne que dans cette ville sont infinis; dont a esté fait le présent procès-verbal qui a esté signé par nous, Louis Rauat, Seigneur des Mazères, Montbellet, et autres places, Conseiller du Roi en la cour des Mon-